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議会報告会報告書 
 

開催日時 令和４年10月29日（土） 14時00分 ～ 15時40分 

開催場所 三浦市役所４階 議場・会議室 

報告対象者 南下浦地区各区 

出席議員 

代表者 神田 眞弓 

司会者 蓮本 一朗・出口 眞琴 

報告者 長島 満理子・藤田 昇 

記録者 溝川 幸二・千田 征志 

その他 

草間 道治（議長） 

鈴木 敏史（受付）・石橋むつみ（受付）・出口 正雄（受

付）・寺田 一樹（写真） 

小林 直樹（次第等作成） 

参加人数 南下浦地区各区 16人 

報告会の概要 

三浦市議会議長あいさつ  

 

南下浦地区各区 代表あいさつ 

 

議員、南下浦地区各区自己紹介 

 

議会運営委員長より趣旨説明 

 

子育て賃貸住宅等整備事業について（報告後、質疑・応答） 

 

地域コミュニティの向上についてグループディスカッション 

（Aグループ・Bグループ） 

 

Aグループ・Bグループ、ディスカッション内容の報告 

 



2 

 

１．子育て賃貸住宅等整備事業について  

参加者からの質疑 議会の回答 

〇入居について、市内在住のひとり親世帯が優

先的に入居できるか。 

〇入居募集はいつごろ始まるのか。 

 

 

〇まだ決まっていない。 

〇入居募集時期は未定である。家賃等も決ま

っていない。中堅所得層の入居が見込まれて

おり、周辺の家賃相場を踏まえて決定される

見込みである。 

２．地域コミュニティの向上について  

Ａグループの報告 回答 

〇孤独死があり、洗濯物が干されているか、電

気が点いているか、近隣住民が確認し見守る必

要がある。 

 

〇避難行動要支援者の更新をしてほしい。名簿

については、70歳以上の方が名簿に載ってい

るが、区長は名簿を見る権限がない。民生委員

と連携しているとは思うが、区長も名簿が閲覧

できるようにならないのか。また、民生委員の

なり手がいない。 

 

 

 

 

 

 

〇身の回りのことを手伝う人、手伝ってほしい

人、の有無を調べる準備をしている。 

 

 

〇区に入らない方がいる。子育て賃貸住宅の入

居者へ区に入ることを条件付けできないか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（市へ確認の結果） 

〇避難行動要支援者名簿は原則 1年に 1回亡く

なられた人の名簿を更新しており、令和 4年分

の更新は５月に完了している。 

〇名簿は、対象区の区長と民生委員の閲覧が可

能であるが、民生委員が要支援者から受けた相

談内容は非公開となっている。 

〇民生委員の成り手については、地域の方から

の推薦が必要であり、地域活動を担っている。

要件に満たない場合があるなど、なり手を探す

のに苦労している。 

 

〇東岡区の“東岡 G＆Bおたすけ隊”の活動が

参考になるのではないか。 

 

 

（市へ確認の結果） 

〇自治会へ入ってもらうことは任意であるため

強制はできないが、出来るだけ自治会へ加入し

てもらえるように促すことを検討している。 
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Ｂグループの報告 回答 

〇防災について、三浦海岸ハイツでは地域防災

計画を作成した。 

 

〇三浦海岸ハイツはエレベーターのない建物で

あり、3/4以上が 60才以上であるため、一軒一軒

訪問して安否確認を行うのは難しい。そこで、新

たな取り組みとして、「安否確認タオル」を取り

入れた。次回行われる防災訓練では、実際に外か

ら確認できるところにタオルを掲げ、無事である

ことを周知できる訓練を行う。その他、初期消火

訓練、煙体験、備蓄倉庫の確認、簡易トイレの使

用法、備蓄品の展示等行う予定である。 

 

〇県営上宮田団地では、食料の他、子供用品の

備蓄や発電機もあるが、災害時、発電機一台では

足りないと感じている。市で用意してもらえない

か。 

 

〇防災訓練の参加率が悪いため、防災倉庫へ赴

き、煙や地震等の体験をするなどの観光も含めた

ツアーを企画し、多くの参加者を得ている。 

 

〇地域コミュニティについて、三浦海岸ハイツ

では、高齢化し独居率も高いことから、ゴミ捨て

に行けない、電球交換ができない等、どういった

ことに困っているかアンケートを実施し、東岡区

の“東岡 G＆Bおたすけ隊”のような活動ができ

ないか検討していく。 

 

〇議会の中で、市民からの意見を集約し、市側

へ意見し、市政に活かすべきである。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（市へ確認の結果） 

〇現時点では、市内 10 か所の避難所運営委員

会が設置している避難所に発電機を配備し、そ

の場へ行きスマートフォン等の充電を行っても

らう。 

発電機は、今後少しずつではあるが、配備して

いくよう検討している。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

〇議会として報告会を通し、多くの市民の方か

ら貴重な意見をいただいている。 

いただいた意見はしっかりと受け止め、今後の

議会活動に反映していく。 

上記のとおり報告します。 

令和 ４年 11月 22日 

議会運営委員長 様                     

  報告者 溝川 幸二・千田 征志 
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議会報告会の様子 

 

○役割：担当 

司会者 蓮本 一朗 議員 

 〃  出口 眞琴 議員 

説明員 長島満理子 議員 

 〃  藤田  昇 議員 

記 録 溝川 幸二 議員 

 〃  千田 征志 議員 

受 付 鈴木 敏史 議員 

 〃  石橋むつみ 議員 

 〃  出口 正雄 議員 

写 真 寺田 一樹 議員 

 

○質疑応答の様子 〇グループディスカッション（Aグループ） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

〇グループディスカッション（Bグループ）     〇ディスカッション内容報告の様子 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


